
 

CAO CAUSE TOUJOURS 

du 17 avril 2024 
 

0 INTRODUCTION 

a) Exposition ODJ et bienvenue aux nouvelles personnes 

1 nouvelle personne 

météo libre, pas de note (privé) 

bonne ambiance 

y a un chat et une vache qui se baladent ! 

 

b) Distribution des rôles 

    - Animateur·ices :  florence 

    - maîtresse/maître du temps : saami 

    - scribe : saami 

    -facilitation parole: marie 

    - soufleureuse:  elsa/joris/romane 

    - ANIMATION PROCHAIN CAO : 13 mai / saami + romane 

 

1)  RETOUR INTERNE sur  le mois passé 25mn 

    a ) Salarié·es 

Elsa :  merci à la com aménagement qui a fait plein de petits trucs avec de la réactivité sur le groupe 

whatsapp 

pas mal de nouveaux bénévoles et derrière le bar  ça se ressent. 

petit creux le mardi vers 19h mais y a des personnes qui viennent spontannement 

au niveau du programme c good 

bien respecifier que le service se fait au bar, ne pas aller servir les gens en terrasse surtout quand il y 

en a pas deux. 

patrick: bon mois financier, mauvais bal (finance) 

FAUT REGLER LES PROBLEMES DE CAISSE POUR LE PROCHAIN BAL, FALLAIT 

ESSAYER, MAIS FAUT 

 

    b) Référent·es bar 

    3 référents présents, des trous dans la raquette sur un certain nombre de vendredi. 

    BESOIN de nouveaux référents ? => plus à l'aise qu'il y a quelques mois mais y a besoin de 

monde car le mardi est chaaud l'été arrive double terrasse et c'est bien d'être un binome. mais y a 

quand même bcp de bénévoles. 

    par contre le vendredi midi y a souvent 1 seul référent, c'est chaud chaud chaud chaud. 

    orga en direct pour boucher les trous c'est classe 

    Suggestion de remettre en visibilité les panneaux d'informations, surtout qu'il y a beaucoup de 

nouveau bénévoles. 

    note qu'il faut réfléchir à une signalétique sur table 

    note que les midis le service est à table et que du coup confusion 

    Adé se propose de gérer  sur le sujet 



   c) Point Bal 

problème de la queue, gens pas contents surtout pour rendre la consigne et côté grignote y avait rien 

à faire mais on pouvait pas faire les consignes 

    proposition role gestion ecocup 

    la com bal confirme que c'était  compliqué et que financièrement c'était pas rentable au final 

les deux rembardes c'étaient une mauvaise idée, manquait de verres de pinte. La caisse TVA il faut 

le faire mais c'est compliqué 

    on a eu de la chance d'avoir un service de sécu sympathique et pro en dernière minute. même si 

c'était dur de voir la halle fermé 

    le ménage c'était la misère, sans une personne ça aurait été la catastrophe et il faut absolument 

repenser ça, même si merci à la comm bal d'avoir pu gérer le rangement du matériel. 

    Elsa: reçu quand même plein de retours positifs aussi sur l'ambiance, la programmation: 

proposition de faire le ménage en deux temps (dimanche + lundi) 

    la guérite associative était super (la récolte de parole géniale). 

    C'est insupportable de devoir renvoyer les gens qui n'ont pas le liquide ou la CB. 

    donc en conclusion il va falloir gérer ça autrement. 

 

2) Temps décisionnels (  25 mn'): 

a) Remboursement frais pour formation bénévoles - entraînement mental - Adé 5 

Demande pour la formation Penser et agir dans la complexité 

5 minutes à expliquer Patrick aura envoyé les données avant 

[patrick pas présent, Adé explique le contexte] 

la formation est prise en charge par le réseau, par contre les frais annexes sont à valider en CAO. 

alors pour la demande formation du réseau des café du 9 au 12 mai , voici les infos demandés : 

84€ repas 

77,10 € 3 x  25,70 nuit 

trajet pris en charge pour ma pomme (A/R en voiture éléc + prise de covoitureur) 

soit 161,10€ de demande de prise en charge pour la formation. 

Par contre je suis le seul demandeur pour le moment (risque que ça ne se fasse pas ?, on verra) 

question: fréquence => réponse ; pas souvent : une ou deux fois 

ne pas hésiter à faire la demande. (beaucoup de formation) 

intervention; on va pas refuser pour une fois que qq1 le fait 

florence pense que c'est un investissement aussi pour le café qui sera rentabilisé 

saami insistes sur le fait que partir en formation ça coute du temps et/ou de l'argent (jours non 

travaillé) et donc c'est normal qu'on compense. 

pour info par contre quand c'est local ce process là ne s'applique pas 

opposition ? => non c'est validé. 

 

b) Achats de matériel (5 min) : rubalise / pinces pour tenir les nappes au lieu de scotch qui 

défonce tout / grands sacs étanches pour protéger le fond de scène qui pourrit au fond de la cap/ 

écocup pour des raisons évidentes. Romane 5 minutes 

combien ?? => pas de chiffres à présenter. 

proposition si budget achat inférieur à 150 euros, la com° bal est autonome pour achats, si supérieur, 

report au prochain CAO. 

opposition ? => non c'est validé 

rappel: les ecocups ne sont jamais perdus financièrement du fait des consignes, pas besoin d'accord 

CAO mais il faut les compter à chaque bal, la com bal le note, même pour les pintes. 

 

c) Situation alerte attentat pour mai, Juin, juillet : comment s'organise t'on ? 5 

rappel: vigipirate écarlate, 90% sur que ça se reproduise en Juin. 



rappel que vigipirate peut concerner d'autres événements, Elsa clarifie que pas tous seront 

concernés (à discrétion de la préfecture) 

est-ce que le collectif a envie de s'imposer encore cette tension ? 

coût de la secu: 500euros 

bien vécu par les baliers 

Point sur maintien : reporté à un CAOE ? note qu'en fait on est dans l'urgence. 

CAOE exceptionnel => proposition du 29 avril ? 

qui envoie la communication. ? merci Olivia c'est super. 

 

d) Point AG 10 mn' Adé 

rappel: assemblée généreuse n'était pas une typo 

je ne prends pas de note de ce que présente Adé car tout est déjà dans les mails qu'elle a envoyé en 

amont ces dernières semaines, checkez vos mails yo 

en tout cas venez !!!!!! 

Orga des 3 sujets: 

    création GT 10ans du cause, 

    repenser programmation en collectif, 

    point sur la communication interne (retour du séminaire ?) 

ça vous va ? => ok c'est bon. 

Rappel : l'AG se termine sur le vote du CA élu (cf mails du CA élu actuel des dernières semaines) 

puis apéro ou opéra 

” RAPPEL AUX COMMISSIONS: IL MANQUE PLEINS DE FEUILLES DE ROUTE DES 

COMMISSIONS, on se grouille svp merci :) 

 

3) Temps Vision ( 20 mn max'): 

Quelque smodifications de format ont eu lieu ces derniers temps au sein de cafém. 

certains sujets étaient sensibles donc il avait été acté qu'une fois par trimestre le caféministe était 

entre femmes et personnes concernées. Petit à petit c’est devenu tous les mois, et ça marche bien ! 

Les thématiques sont très diverses. Dans les faits, le caféministe propose des thématiques sensibles, 

il y a des noyeautages fréquents et inconfortables pour le public qui y assiste. Rappel: y a bcp 

d'efforts qui ont déjà été fait par les organisatriceur·ices. 

clarification du fond du problème: est-ce que le CAO est ok pour acter qu'une fois par mois le 

caféministe est un espace où les femmes et personnes concernées peuvent échanger de manière 

sécurisée et confidentielle : oui sans aucune réserve ! 

Note : ça n'empêche pas de proposer d’autres causeries dans la programmation sur le féminisme 

avec de nouveaux formats qui pourraient être pris en charge par les hommes notamment ! 

 

4) Temps opérationnel ( 10 mn'):    

Opérationnel: la rue aux enfants du 22 mai -Elsa- 10 min 

    Cf mail Elsa pour le programme de la journée déjà envoyé ! 

    ça va être cool, c'est pas réservé aux enfants, mais si vous aimez pas les enfants vous allez à la 

bastille ce jour là. on fait ça avec des partenaires qu'on kiff : radio mega + MPT du petit charran 

    appel à personnes: 

    -> origami: kate et fabien, et plein de monde apparemment. 

    -> maquillage: peut-être Adé si elle est libre 

    ->stand  cause toujours: Joris se propose 

    -> bar: Saami se propose 

 



    5) Temps informationnel ( 25mn'): 

a) Renouvellement EVS: où l'on en est, prochain apéro PEPS- groupe 
PEPS- 5 min 

25/avril, apéro, récolte de la parole. 

 Bilan des trois dernières années est fait et dossier très bien avancée (données froides récoltées) 

 pour la suite. 

 plein d'idée créatives d'éduc pop pour recolter les avis des voisins, usagers, benevoles (données 

chaude) 

 

b) Rappel questionnaire pour le cloud - com numérique - 5 min 

un questionnaire par rapport au framacloud il y a une dizaine de jour, c'est très important de le 

remplir pour les 

rappell du métier: les retours utilisateurs sont fondamentaux sur un projet informatique, sinon ça 

sert à rien. 

 

c) Du côté des copains: PJJ - Forum de la fédé - Dbase - 5 min 

PJJ = protection judiciaire de la jeunesse 

il faisait un restau qui a du fermer, ils nous ont demandé s'ils pouvaient faire de la cuisine, la com 

cuisine a répondu présente et organisé un premier evenement avec la conserverie mobile et 

solidaire. 

un projet est en cours pour les intégrer aux cuisines du mardi et jeudi avec un encadrant 

PROFESSiNNEL 

note que ça peut se caler avec le process du DLA. 

Fabrico/D-Base arrêtent les ateliers qu'ils animaients car cela ne fonctionnait pas, un autre format 

potentiel est en reflexion. 

le CCAS a filé des guides importants, ils sont à l'entreé 

 

d) Petit point rapide sur les changements en com gestion + procédures 

- Saami : Marie quitte la com gestion, Olivia a reprit une grosse partie du boulot de Marie, Céline 

est en train de finaliser l'exercice comptable de l'année. Céline part, Sami et Florence reprennet la 

com gestion. Tuilge est très compliqué. Enormément de boulot qui repose sur peu de personne. 

Demande a tous les bénévoles de faire le maximum possible pour être dans les clous même si on 

sait que ce n'est pas simple. Nécéssité d'une discipline collective 

 

- rappel procédure frais bénévoles : Olivia 2,5 mn 

Remboursement des frais des amendes : => interdit interdit interdit le cabinet comptable nous a mis 

la misère. 

payez vos stationnements et on vous remboursera. une demi heure est gratuite, les agents sont 

compréhensif si on est sympa. 

Aussi, très attention à la CB bénévole, elle doit rester au café. 

e) Retour bilan comptable et clôture de l'exo en cours : Olivia 5mn 

Relations tendus avec le cabinet comptable car le travail n'a pas été fait de leur côté, et le bilan 

définitif est pas dispo pour l'AG. Marie très très tendue. On les paie cher et là c’était pas 

satisfaisant ! Rdv: bien passé mais signaux d'alertes sur erreurs de caisse, CB, subventions de la 

CAF qui arrivent tardivement en tréso. A demandé de ne pas hésiter à relancer sa collaboratrice qui 

gère notre dossier. Grand Merci à Olivia et Céline et Marie de la part du public. 


